
证券代码：688286                                 证券简称：敏芯股份 

苏州敏芯微电子技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

  （2023年 05月） 

 

投资者关系活动类

别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观  

其他 （线上交流会） 

参与机构 德邦证券、中邮证券、方正证券、国海证券、睿远基金、农银汇理 

时间 
5 月 4 日  9：30-10：30 德邦证券、中邮证券、方正证券 

5 月 8 日 10：00-11：30 国海证券、睿远基金、农银汇理 

地点 公司会议室 

上市公司接待人员

姓名 

董事会秘书      董铭彦 

IR              蔡芳祺 



投资者关系活动主

要内容介绍 

 

主要内容介绍： 

一、公司情况介绍 

二、投资者问答 

投资者问答：  

1、2023 年公司还有哪些亮点？ 

答：今年产品线争取达到世界级水平，与大客户的合作会加快一些产品预

研的信息。 

产品方面：水深压力计、高度计在可穿戴上的应用会带来可观的利润，另

外电子烟方面公司也有布局，市场总体可观。 

中试线投产后，加速度的出货量也会不断爬坡，这部分产能将会得到改善。 

 

2、2023 年 MEMS 行业整体的增长趋势是怎样的？ 

答：公司端看，消费类不是特别乐观，也会往汽车等新领域去发展。硅麦

今年上半年的主线还是去库存。品牌方给 ODM 压力大，所以 ODM 给公

司的压力也很大，下游很卷，对有经济实力的公司是好事。在消费类终端

进展良好，拿到了国内知名客户的加速度全品类 AVL，现在很多直供的量

又给到了 ODM，份额没丢。 

 

3、目前新能源汽车机会很多，公司在新能源汽车领域会有什么新的突破

吗？ 

答：从目前趋势来看，新能源汽车的机会的确越来越多，公司也加快了这

一领域的产品布局，比如硅麦产品一直有布局，有给声控模组厂商供货，

除此之外，控制面板、压力模组、方向盘上的应用也有开始出货。 

 

4、2023 年 MEMS 在消费类上还有新的展望吗？ 

答：声学产品不在缺货周期，目前是残酷的洗牌阶段，对公司来说是一件

好事，短期可能很难，但洗牌结束后市场会重新分配，市场发展理想。 

 



5、公司研发费用一直很高，请问主要是用在了哪些地方，另外有没有一些

新的布局？ 

答：公司注重研发人员的培养和研发技术的积累，在人员薪酬和新项目投

入上均有投入，产品布局方面：消费类有周期，除消费类产品外，公司一

直在积极布局非消费类产品，比如模组类等，另外还有其他细分市场以及

毛利高的市场。 

 

6、能介绍一下目前整个市场的竞争格局是怎样的吗？ 

答：处在洗牌期，洗牌是正常现象，也是必经之路，敏芯花时间进直供，

卡位很重要，产品实现国产化替代，其他国产公司导入就很难。新大楼启

用后用新的封装线，是国内业界最高标准的封装线，国内品牌客户导入没

有问题，硬件条件具备了就可以继续导入国际客户。 

 

日期 2023 年 05 月 

 


